

## **PRESENTAN EN EL IEEM LIBRO PARA EVALUAR LA CALIDAD DEMOCRÁTICA**

- Se presentó el libro titulado "Calidad de la democracia y respuesta política. Responsiveness", cuyos coordinadores son Dante Avaro y Carlos Luis Sánchez y Sánchez.

Si bien se han dado las condiciones para tener elecciones con alto grado de confianza, también se requiere avanzar en la forma en que estos últimos responden a las necesidades de la sociedad y la incluyen en la creación e implementación de políticas públicas, se destacó durante la presentación del libro "Calidad de la democracia y respuesta política. Responsiveness", cuyos coordinadores son Dante Avaro y Carlos Luis Sánchez y Sánchez, en el Instituto Electoral del Estado de México.

La presentación tuvo lugar en el Centro de Formación y Documentación Electoral y se transmitió a través de internet por la página electrónica del IEEM ([www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx)), en la que el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez, dio la bienvenida y puso el acento en la importancia de apoyar la difusión de obras que coadyuvan en el fortalecimiento de la democracia,

Por su parte, el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, fungió como moderador e hizo una amplia contextualización sobre el tema que aborda esta obra en la que se hace énfasis en la capacidad de respuesta a las demandas de la ciudadanía, en la que plantea aspectos conceptuales y analiza en forma empírica su potencialidad para evaluar la democracia, trabajo colectivo en el que hacen contribuciones Godofredo Vidal, Rodolfo Sarsfield, Pablo Paras, Fernanda Baide, Fernando Barrientos, Gabriel Pérez, Raúl Figueroa, Carlos Moreira, Jesús Tovar, Alex Ricardo Caldera, Rubén Torres y Vidal Romero.

A su vez, uno de los coordinadores de la obra, Carlos Sánchez y Sánchez, explicó que después de la liberalización, la transición y consolidación de la democracia, observaron que todavía hay algo que trabajar, y es lo consistente en evaluar la calidad de la democracia a partir de la agenda y su

construcción, relacionándolo con una de sus principales vertientes como es la reciprocidad, que es la capacidad que deben tener los gobernantes a las preferencias políticas de los ciudadanos.

Agregó que, sin duda, al apoyar la difusión de este tipo de trabajos que ponen el acento en los procesos de gobierno, marca un hito y el IEEM se ubica como un organismo vanguardista.

Durante la presentación se contó con la presencia de la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández; de funcionarios y servidoras y servidores público electorales, representantes de los partidos políticos, así como alumnos de las Maestrías que imparte el IEEM.

Al comentar esta obra, la Consejera Electoral, María Guadalupe González Jordan, señaló que es un tema de actualidad e importancia en la vida política democrática de nuestro país, pues su visión se enfoca a buscar medir y elevar la calidad de la democracia, consideró que es medular el establecer una distinción entre democratización y calidad de la democracia, a partir de la evaluación sobre los efectos que alcanzan las políticas que se establecen desde el gobierno.

Enfatizó que retoman el concepto de Responsiveness, cuya característica principal es observar si se da respuesta a las necesidades y demandas que requieren los ciudadanos, si se hace con la participación de los hombres y mujeres en forma equitativa, con reciprocidad, responsabilidad y capacidad de la respuesta, por lo que, en buena medida este tema está vinculado con la reelección, pues se constatará que quienes gobiernan mantendrán el respaldo de los electores, al dar respuesta a las necesidades de la sociedad, a fin de cubrir sus expectativas.

Por su parte, el Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández, destacó que es una obra recomendable y oportuna su lectura, dado que abordan un tema poco estudiado en nuestro país, pues da la oportunidad de tener elementos para medir la calidad de la democracia, representación política, la responsabilidad del gobernante y de los ciudadanos, y la corresponsabilidad que existe entre estos dos factores, y el tercero es la participación de la ciudadanía en la resolución de la problemática en el marco institucional.

Refirió que sus planteamientos parten de la transición y la consolidación de la democracia y, finalmente, observar la calidad de gobiernos que emanan de la forma de elegir y las políticas que establecen a partir de una agenda, que inicia desde el candidato y la forma de obtener la preferencia de la ciudadanía, y se plantea algo diferente, pues ahora el ciudadano junto con el gobernante deben establecerla y ya como gobernante las debe cumplir, es decir generar y medir una conexión entre ciudadanos y gobierno.

***Atentamente***

***“Tú haces la mejor elección”***

***Unidad de Comunicación Social***